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Versión Estenográfica de la Novena Sesión Extraordinaria de la Comisión 
Temporal de Seguimiento de los Procesos Electorales Locales del Instituto 
Nacional Electoral, celebrada vía remota.  
 

Ciudad de México, a 26 de mayo de 2022. 
 
Consejero Electoral José Roberto Ruiz: Damos inicio a la novena sesión 
extraordinaria urgente de esta Comisión Temporal de Seguimiento de los Procesos 
Electorales Locales 2021-2022, siendo las 12 horas con 38 minutos. 
 
Le solicitaría, por favor, Secretaria, dé cuenta del registro y verificación del quórum. 
 
Mtra. María del Carmen Colín: Con gusto, consejero. 
 
Le informo que se encuentran presentes las y los cinco consejeros electorales 
integrantes de la comisión, por lo que existe quórum legal para sesionar. 
 
Consejero Electoral José Roberto Ruiz: Gracias, Secretaria. 
 
Procédase, por favor, a la presentación y en su caso, aprobación del orden del día. 
 
Mtra. María del Carmen Colín: Con gusto. El orden del día fue circulado 
previamente y consta de dos puntos: 
 
Se presentan dos informes, uno el correspondiente al avance en la implementación 
y puesta en producción de los sistemas para el proceso de Revocación de Mandato 
y de los Procesos Electorales Locales 2021-2022. 
 
El segundo, el correspondiente al avance de los organismos públicos locales, en la 
implementación de los programas de resultados electorales preliminares para los 
procesos electorales locales 2021-2022 así como el desempeño del primero y 
segundo simulacro en la materia. 
 
Está a su consideración. 
 
Consejero Electoral José Roberto Ruiz: Gracias, secretaria. 
 
Consulto si hay alguna intervención sobre el orden del día. 
 
De no haber intervenciones, por favor, secretaria tome la votación incluyendo ahí la 
dispensa de la lectura. 
 
Mtra. María del Carmen Colín: Consejeras y consejeros electorales, se consulta 
nominativamente si es de aprobar el orden del día así como la dispensa de la lectura 
de los documentos que se hicieron circular previamente. 
 
Consulto al consejero José Roberto Ruiz. 



2 
 

 
Consejero Electoral José Roberto Ruiz: A favor. 
 
Mtra. María del Carmen Colín: Gracias. 
 
Consulto a la consejera Norma Irene De La Cruz: A favor. 
 
Mtra. María del Carmen Colín: Consulto al consejero Martín Faz. 
 
Consejero Electoral Martín Faz: A favor. 
 
Mtra. María del Carmen Colín: Gracias. 
 
Consulto a la consejera Carla Humphrey. 
 
Consejera Electoral Carla Astrid Humphrey: A favor. 
 
Mtra. María del Carmen Colín: Gracias. 
 
Consulto a la consejera Dania Ravel. 
 
Consejera Electoral Dania Paola Ravel: A favor. 
 
Mtra. María del Carmen Colín: Es aprobado por unanimidad, consejero presidente. 
 
Consejero Electoral José Roberto Ruiz: Gracias, secretaria. 
 
Pasemos al punto uno propiamente de orden del día. 
 
Mtra. María del Carmen Colín: El siguiente punto es el relativo a la presentación 
de los informes de avance de la implementación y puesta en producción de los 
sistemas para el proceso de revocación de mandato y de los procesos electorales 
locales 2021-2022. 
 
Consejero Electoral José Roberto Ruiz: Sí, adelante, nuevamente. 
 
Jorge Gutiérrez, por favor. 
 
Ing. Jorge Gutiérrez: Gracias, presidente. Nuevamente, muy buenas tardes a 
todas y a todos. 
 
Me permitiré dar cuenta de los dos numerales de este punto. 
 
En primera instancia pondremos a su consideración el informe de avance en la 
implementación y puesta en producción de los sistemas para el proceso de 
revocación de mandato. 
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Muy importante comentarles que este informe se presentó en el marco de los 
trabajos en materia, de las reuniones de trabajo en materia de estados informáticos 
de la comisión llevada a cabo el día de ayer y contempla el periodo establecido entre 
el 11 de abril y el 15 de mayo. 
 
En ese sentido, en el informe se da cuenta de diferentes aspectos entre los que 
destacan los 28 sistemas con los que contó este proceso de 24 sistemas, cuatro se 
encuentran en operación y 24 ya están cerrados al 24 de mayo, y de los 4 sistemas 
que están operación dos son de operación continúa que es el Sistema de 
Generación de Bases de Datos y Sesiones de Consejo, y dos se encuentran 
operando, que es el Mecanismo de Recolección y el Sistema de Registro de 
Planeación de Validez de una Elección, conocido como Cómputos Tribunal. 
 
A la fecha no se cuenta con ningún incidente reportado que ponga en riesgo la 
operación de los sistemas que se encuentran en comento. 
 
Es cuanto, presidente. 
 
Consejero Electoral José Roberto Ruiz: Gracias. 
 
Ing. Jorge Gutiérrez: Si me lo permite, no me di cuenta del numeral 1.2, que es el 
Informe de avance en la implementación y puesta en operación de los sistemas para 
los procesos electorales locales 2021-2022 al igual que el informe anterior, éste 
también fue presentado en la reunión del grupo de trabajo en materia de sistemas 
informáticos llevado a cabo el día de ayer y contempla el periodo entre el 11 de abril 
y el 15 de mayo. 
 
Al respecto en este informe se contemplan 43 sistemas, al 24 de mayo traíamos 27 
sistemas en operación, cuatro que entraron en el periodo reportado, cuatro sistemas 
que se encuentran en operación continúan y 26 que ya se habían reportado 
anteriormente. 
 
De los 34 sistemas, siete se encuentran cerrados sólo para consultas, los 4 sistemas 
que entraron en operación en el periodo en el que se da cuenta, sustitución de 
funcionarias y funcionarios de casilla del pasado 15 de abril, la aplicación de 
simulacros y prácticas de la jornada electoral el 15 de abril, el sistema de registro 
de solicitudes, sustituciones y aplicación de los partidos políticos y candidaturas 
independientes, el 16 de abril y el control de calidad la segunda etapa de 
capacitación, el 19 de abril. 
 
En el mismo sentido que en el informe anterior, no se cuenta a la fecha con ningún 
incidente que ponga en riesgo la operación de los mismos. 
 
Ahora sí, es cuento, señor presidente. 
 
Consejero Electoral José Roberto Ruiz: Gracias, Ingeniero Jorge Gutiérrez. 
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¿Consulto si hay alguna intervención en primera ronda? 
 
De no haber intervenciones… 
 
Sigue 2ª. Parte  
Inicia 2ª. Parte 
 
… gracias ingeniero Jorge Gutiérrez. 
 
Consulto si hay alguna intervención en primera ronda. 
 
De no haber intervenciones y agradeciendo mucho la presentación de estos 
informes, le solicitaría, Secretaria, pasemos al siguiente punto. 
 
Mtra. María del Carmen Colín: Con gusto. 
 
El siguiente punto es el relativo a la presentación del informe de avances de los 
Organismos Públicos Locales en la implementación de los Programas de 
Resultados Electorales Preliminares para los Procesos Electorales Locales 2021-
2022, así como del desempeño del primer y segundo simulacro en la materia. 
 
Le informo que se recibieron observaciones de la oficina de la consejera Dania 
Ravel. 
 
Consejero Electoral José Roberto Ruiz: Gracias, Secretaria. 
 
Procédase, por favor, a la presentación del punto. 
 
Ing. Jorge Gutiérrez: Muchas gracias, Presidente. 
 
El informe que se pone a su consideración da cuenta de las actividades de 
seguimiento y asesoría que realizo el Instituto a través de la Unidad Técnica de 
Servicios e Informática los trabajos que llevaron a cabo los Organismos Públicos 
Locales en materia del PREP en el marco de estos procesos electorales ordinarios 
21-22 y extraordinarios 20-22, así como el desempeño del primer y segundo 
simulacro del programa. 
 
Cabe señalar que dicho informe también fue presentado en el marco de la sesión 
del grupo de trabajo en materia de sistemas llevada a cabo el día de ayer. 
 
Este informe da cuenta de las actividades realizadas dentro del periodo 
comprendido del 24 de abril al 22 de mayo y, en términos generales, destacamos 
que los seis Organismos Públicos Locales nos enviaron los diversos entregables a 
los que estaban comprometidos, entre los que destacan la versión final de los planes 
de seguridad y continuidad, el documento por el que se informa la fecha de 
ejecución de la prueba para verificar el correcto funcionamiento del sistema 
informático del PREP, el informe de evaluación de la ejecución de dichas pruebas y 



5 
 

las direcciones electrónicas de los prototipos navegables que se utilizarán durante 
la ejecución de los simulacros del programa. 
 
De todos estos entregables no omitimos ninguna observación, todos fueron 
correctos. 
 
En cuanto a los avances en la estrategia de seguimiento y asesoría de los PREP 
locales, se realizaron videoconferencias con los seis Organismos Públicos Locales 
para atender temas de las consideraciones al diseño de las bases de datos para 
simular empates en la ejecución de los simulacros. 
 
Es importante señalar que adicionalmente invitamos a los Organismos Públicos 
Locales  de Coahuila y Estado de México a estas sesiones, ya que tienen actividad 
el siguiente año en el proceso electoral 22-23. 
 
En cuanto hace por las consultas realizadas por los Organismos Públicos Locales 
se informa que tenemos una solicitud del Estado de México sobre la posibilidad de 
incluir en el prototipo navegable para la versión móvil una aplicación para descarga 
de base de datos. En ese sentido se informó que para la versión móvil no se 
contempla dicha opción para brindar una experiencia de usuario optima, pero, en 
caso de requerir la descarga del archivo comprimido desde un dispositivo móvil es 
posible acceder a través de la vista de escritorio que está inmersa en el prototipo o 
la forma de estructuración de la aplicación móvil. 
 
Respecto a las elecciones extraordinarias, dimos cuenta de la operación el 15 de 
mayo del PREP de Atlautla, el cual se desarrolló sin inconvenientes y tuvo una 
duración de dos horas y se procesó la totalidad de actas esperadas. 
 
Por último y respecto al desempeño de los simulacros, se informa que en 
cumplimiento a los establecido en la norma, los seis Organismos Públicos Locales 
ejecutaron los simulacros los días 15 y 22, es de resaltar el apoyo del personal de 
las juntas ejecutivas locales de cada entidad que dio seguimiento tanto presencial 
como de manera remota. 
 
Derivado del seguimiento que hemos realizado tanto en sitio como de manera 
remota, observamos que en términos generales, en todos los casos, los trabajos se 
desarrollaron conforme a lo esperado y no se identifican incidentes. 
 
Y señalar, muy importante, que en todos los casos se procesó el cien por ciento de 
las actas esperadas, como establece la normatividad. 
 
Finalmente, emitimos observaciones al sitio de publicación y base de datos y su 
atención la verificaremos durante la ejecución del tercer simulacro. 
 
Es cuanto, Presidente. 
 
Consejero Electoral José Roberto Ruiz: Gracias, ingeniero Jorge Gutiérrez. 
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Consulto si hay alguna intervención en primera ronda. 
 
De no haber intervenciones y también agradeciendo mucho la presentación de este 
informe, estaríamos concluyendo esta Novena Sesión Extraordinaria Urgente. 
 
Y estaríamos pendientes de alguna sesión ahora en junio. 
 
Muchas gracias a todas y a todos y que tengan buena tarde. 
 

Conclusión de la sesión  
 


